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Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen 
________________________________________________________________________________________ 

 

 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: SG/PA/004/18 

 

über die Sitzung des Planungsausschusses am 08.01.2018 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende 20:00 Uhr 

Ort: Sitzungssaal des Rathauses in Bruchhausen-Vilsen 

 

Anwesend: 

 

Vorsitzende/r 

Herr Heiko Albers  

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Joachim Dornbusch  

Herr Torben Garbers  

Herr Willy Immoor  

Herr Heinfried Kabbert  

Herr Johann-Dieter Oldenburg  

Herr Reinhard Thöle Vertretung für Herrn Söhnke Schierloh 

 

Verwaltung 

Herr Torsten Beneke  

Herr Matthias Klausing  

Herr Ralf Rohlfing  

 

Gäste 

Herr Heinrich Klimisch  

Herr Michael Ullmann  

 

Abwesend: 

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Artus Elias Meyer-Toms  

Herr Söhnke Schierloh  

Herr Günter Schweers  
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Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-

fähigkeit 

 

Herr Albers eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße 

Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Planungsausschusses fest.  

 

 

 

Punkt 2: 

Genehmigung des Protokolls über die 3. Sitzung vom 19.10.2017 

 

Es liegen keine Einwände vor. 

 

Die Niederschrift wird einstimmig bei 1 Enthaltung genehmigt.  

 

 

 

Punkt 3: 

Einwohnerfragestunde 

 

Keine Wortmeldungen 

 

 

 

Punkt 4: 

Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2018 

Vorlage: SG-0071/17 

 

Herr Beneke stellt mit Hilfe einer Power-Point-Präsentation die Haushaltsansätze für das Jahr  

2018 vor. 

 

Die Präsentation ist als Anlage beigefügt. 

 

Herr Beneke hebt die anstehenden Investitionen insbesondere bei den Feuerwehren hervor. 

Für die anstehenden Baumaßnahmen bei den Feuerwehrgerätehäusern in Süstedt und Engeln 

können in Kürze die Bauanträge gestellt und anschließend die Maßnahmen umgesetzt werden. 

Damit wären dann die Feuerwehrgerätehäuser weitestgehend saniert und nicht nur genügend 

Platz für die Fahrzeuge sondern auch für die Kameraden/innen geschaffen worden. Ohne die 

tatkräftige Unterstützung der Feuerwehrkameraden/innen wäre das in diesem Zeitraum nicht  

zu schaffen gewesen.  

 

Herr Rohlfing und Herr Ullmann  berichten über die Ausstattung und Ausrüstung der Feuer-

wehren. 

 

Die digitale Alarmierung soll 2018 nunmehr endgültig umgesetzt werden. 65000€ werden 

hierfür aus dem Haushalt 2017 übertragen. Die weitere Nutzung der Sirenen wird im Rahmen 

der Umstellung auf digitale Alarmierung konzeptionell überprüft. 
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Herr Rohlfing teilt mit, dass zum Jahresende dankenswerter Weise kurzfristig im „Dörphus 

Ole Uenzer Volksbank“ des Heimatvereins Uenzen kostengünstig eine zentrale Kleiderkam-

mer eingerichtet werden konnte. 

 

Die Heißausbildung ist von den Feuerwehrkameraden sehr gut angenommen worden. Diese 

Ausbildung dient zum besseren Verständnis dieser Gefahrensituation  im Brandeinsatz und 

soll den Atemschutzträgern helfen, den Rauch und das Feuer „zu lesen“ und zu verstehen. 

 

Wünschenswert wäre es, eine Waschmaschine für die Atemschutzgräte zu erwerben, da die 

Reinigung für die Gerätewarte sehr zeitintensiv ist. 

 

Eine weitere Aussprache über den Haushaltsplanentwurf erfolgt nicht. 

 

 

Die Haushaltssatzung und das Investitionsprogramm des Haushaltsjahres 2018 werden in der 

vorliegenden Fassung unter Berücksichtigung der sich aus den Beratungen ergebenden Ände-

rungen beschlossen.  

 

Ja: 7  Nein: 0  Enthaltungen: 0   

 

Punkt 5: 

Mitteilungen der Verwaltung 

 

Keine Mitteilungen 

 

 

 

Punkt 6: 

Anfragen und Anregungen 

 

Herr Ullmann berichtet kurz über das abgelaufen Jahr bei den Feuerwehren. Erfreulicherweise 

hat sich die Zahl der aktiven Feuerwehrkameraden/innen auf 425 erhöht. Vielleicht wird die 

Altersgrenze auf 67 Jahre heraufgesetzt. 2017 gab es mit 261 Einsätzen  so viele wie nie zu-

vor. Hiervon waren allein 115 mit dem Sturmtief „Xavier“ angefallen. 

 

Die Ortsfeuerwehr Asendorf feiert vom 25. bis 27.05.2017 ihr 125 jähriges Jubiläum.    

 

 

 

Punkt 7: 

Einwohnerfragestunde 

 

Keine Wortmeldungen 

 

 

Herr Albers bedankt sich bei den Anwesenden für  die Mitarbeit und beendet die Sitzung. 

 

 

Der Ausschussvorsitzende   Der Samtgemeindebürgermeister     Der Protokollführer 
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